

Conflicto en las universidades publicas del Caribe colombiano: La verdad miope

Jorge Freytter Franco¹

Comisión de la verdad hay, lo que falta es la Verdad.

La comisión de la verdad realizó en días pasados unos actos, sobre el impacto del conflicto armado en las universidades públicas del Caribe, pero a mi parecer dichos actos se inclinaron a constituirse como actos sobre la verdad políticamente correcta y sesgadamente pertinente.

Y es que la verdad en el conflicto que se vivió en las universidades publicas del Caribe colombiano, particularmente durante la década de 1998-2008 fue fuerte, tanto así que por ejemplo entre la Universidad del Atlántico y en la Universidad del Magdalena hubo mas de 30 asesinatos y uno de ellos el Caso No. 12.908 Jorge Adolfo Freytter ha sido considerado por la Fiscalía General de la Nación como “*delito de lesa humanidad*” y fue llevado ante la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH), ante la cual el Estado colombiano recientemente reconoció y pidió perdón por el hecho.

(Leer: <https://www.oas.org/es/cidh/prensa/comunicados/2020/204.asp>).

Las universidades publicas colombianas desde que se construyó la idea del miedo al comunismo y su supuesta nefasta invasión, han sido el blanco de la política del “*enemigo interno*”, además de asomos de privatización; las estigmatizaciones, las amenazas y el asesinato han sido el pan de cada día en el campus universitario. De igual manera los grupos insurgentes o de guerrillas han encontrado en los libros y en las aulas la materia prima intelectual o de semilleros para continuar la lucha armada, cualquiera que sea el estandarte del cual se arroje cada uno de ellos.

Es por eso que pienso, que no es posible que quienes en su momento como “*estudiantes*” formaban parte de algunos “*movimientos estudiantiles*” que tenían mas fisionomías de milicia que de grupos de desarrollo de nuevos conocimientos, quienes herían a policías, a civiles; igualmente destrozaban comercios y atacaban la infraestructura universitaria; no se presenten ante la Comisión y profundicen en la verdad de quien les financiaba, donde compraban los insumos, quienes se beneficiaban y si eran o no asesorados o estaban infiltrados por mandos de la guerrilla, e incluso pidan perdón por sus actos delincuenciales, que no hacían otra cosa mas que desfigurar el buen nombre y misión de la Universidad publica.

Es miserable, es miope y raya en la ceguera que alguien represente a las victimas, cuando no se es una victima doliente y cuando es posible que se hiciera parte de

¹ Politólogo Universidad de Montreal 2011, exestudiante de ciencias básicas de la Universidad del Atlántico 1994-2000, victima directa e indirecta del Estado colombiano, Director Fundación Freytter

grupejos victimizantes y además de eso se dedican a estigmatizar, señalar y a menoscabar a las víctimas dolientes que merecían, ellos sí, hablar en ese acto público; eso es como aquel monumento a la paz en Montería donde estaba un soldado del ejército y un campesino, que sostienen una paloma y detrás de ellos aparece la figura de Jesucristo y que fuera instalada frente a las instalaciones de la Dijín, a lo cual en su momento Ivan Cepeda manifestó *"Es de notoriedad pública que esa escultura, hecha en 1999, es un monumento a los paramilitares y que corresponde a una cultura que se abrió paso en Córdoba en los años 90"*,

leer

(https://www.bbc.com/mundo/noticias/2011/01/110120_colombia_paramilitares_monumento_wbm) o como si las exFARC colocaran una escultura tamaño gigante del mono joyo en Bojaya, señores Comisión de la Verdad, eso es indecente e inmoral.

Por ejemplo, no es posible que ni Ubaldo Enrique "Kike" Meza Ricardo exrector de la Universidad del Atlántico ni Carlos Caicedo Omar (amigos cercanos) exrector de la Universidad del Magdalena, no hayan sido llamados a la Comisión de la Verdad, estos dos personajes públicos son el eje central de investigaciones, debates y señalamientos en varios discursos, investigaciones y editoriales, incluso varios exparamilitares señalan a "Kike" de ser el autor intelectual de varios de los asesinatos de la Universidad del Atlántico.

e incluso ahora que Jorge 40 está en Colombia, porque no se le llama a contar la verdad de todas las masacres y acciones contra la humanidad de las cuales, él era el mando superior del Bloque norte de las AUC, porque no se llama a los miembros de las exfarc-ep que eran comandantes del bloque caribe y de las distintas milicias urbanas y del PC3, las cuales tenían accionar al interior de las universidades, para que le cuenten al país y al mundo como es que reclutaban estudiantes, muchos de ellos de escasos recursos, que relación tenían con las administraciones de turno y porque ninguno de sus cuadros que se pavoneaban al interior de la Universidad del Atlántico, ninguno fue atacado, perseguido o asesinado, o es que las farc-ep hicieron pacto en ese momento con las AUC, o con políticos o empresarios para no *"maltratarse"*?

No es verdad que la Universidad del Magdalena, haya sido la única universidad del Caribe colombiano que no fue permeada por el paramilitarismo, y mucho menos es verdad que *" los crímenes que se presentaron en la universidad del magdalena fueron aislados, producto de la ideología política de cada una de las personas que fueron asesinadas"*;

<https://www.unimagdalena.edu.co/PresentacionPublicacion/VerNoticia/120612>
(nota consultada el 5 de diciembre 2020).

Por tanto eso es infame, es un total insulto a la memoria de Julio Otero, de Roque Morelli y de Hugo Maduro, entre otros, a quienes según este informe, prácticamente los asesinaron porque tenían una *"ideología política"*, y saben todos en Colombia que el conflicto nos ha dejado de que, palabras más palabras menos, eso significa de que eran guerrilleros, pero no dicen claramente de que eran líderes contra la corrupción y opositores de la administración universitaria de la

época, y a quienes sus familiares, víctimas dolientes, se les ha querido olvidar y prácticamente borrar de la memoria histórica colectiva, impidiéndoles obtener verdad y justicia e incluso sin la posibilidad de ser escuchados ante dicha comisión.

Incluso es de señalar al parecer los intereses del responsable de la comisión de la verdad, el señor Stalin Ballesteros, quien en algún momento se supo de sus intenciones por llegar a la rectoría de esa Universidad pero que le fue imposible lograrlo, pero me informan miembros de la comunidad universitaria de que es tanto su afán e interés por lograr ese puesto, que en la actualidad es ferviente aliado del actual gobernador Caicedo o incluso, un miembro de la universidad declara públicamente de que “ *el señor Stalin Ballesteros fue nombrado en ese tiempo, incluso hizo parte del grupo que nos enfrentó a nosotros...Debió declararse impedido*”. Leer (<https://seguimiento.co/magdalena/con-polemica-la-comision-de-la-verdad-abre-espacios-las-universidades-para-hablar-del> nota consultada el 5 de diciembre 2020).

Igualmente Franklin Carreño quien fue director del tránsito distrital de Santa Marta, en el periodo en el cual era alcalde, el ex rector de la Universidad del Magdalena y actual Gobernador del Magdalena, Carlos Caicedo Omar, quien es señalado por víctimas dolientes como uno de los directos responsables de los asesinatos de sus familiares, investigación que parece estar archivada y llenándose de moho y de otras tantas conveniencias.

algunas notas de prensa consultadas

Leer (<https://www.elheraldo.co/magdalena/exalcalde-carlos-caicedo-sera-enjuiciado-por-crimen-de-estudiante-de-la-unimag-593726>

- <https://seguimiento.co/magdalena/gobernador-investigado-por-homicidio-en-unimagdalena-celebra-el-dia-del-estudiante-caido>
- <https://www.elespectador.com/noticias/judicial/jorge-40-y-hernan-giraldo-a-indagatoria-por-asesinatos-de-la-universidad-del-magdalena/>

Que todo esto sea verdad o sea mentira, aun no se ha esclarecido del todo esta situación y la comisión de la verdad debió ser ese anclaje; sin olvidar a Franklin Carreño desmovilizado de la ex guerrilla terrorista de las exFARC-EP, quien al igual que Ignacio Fierro, alias “don Antonio” , los exmiembros de dicha guerrilla tampoco profundizan sobre quienes financiaron los hechos, quienes se beneficiaron, donde se reunieron, quienes participaron, ¿¿QUIEN DIO LA ORDEN ??, donde se compraban los insumos, quienes les ayudaban, por ejemplo si Franklin Carreño era un activo de las exFARC-EP quien lo cooptó ? a quienes cooptaron ? quienes comandaban, que políticos sabía o los financiaba, que empresario financio o participó, con quienes se reunían, sabían las directivas de las universidades del accionar y presencia de las milicias de las exFARC-EP o de las AUC ?.

A mi parecer estos informes solo representan la verdad de quienes presentaron los informes, un informe segado ideológicamente y políticamente conveniente por

las relaciones político-académico-económicas históricas que es posible que tengan algunos de quienes encararon estos actos.

Esta es una conveniente verdad sobre el conflicto en las universidades publicas en el Caribe colombiano y no es mas que, la repetición de la repetidera, además es lastimera, inmoral, es academicista, mediocre y da luces de absolutamente nada, no hay sinceridad ni hay compromiso, solo vende humo de azufre, aluminio negro y clorato de potasio, los cuales tapan la cara de quienes por años mancillaron y usurparon el nombre de la academia, de la universalidad del pensamiento con papas bomba, bombas molotov, grafitis de medio pelo y un discurso mediocre y sin posibilidad de comprobar y ahora, hacen alianza con financiadores, masacradores y asesinos de lesa humanidad para sellar un pacto del silencio que se festeja sobre las tumbas (solo en la Universidad del Magdalena y en la Universidad del Atlántico) de mas de 35 personas asesinadas sin piedad y en total indefensión.

Señores comisionados de la Comisión de la Verdad, Martha Ruiz y Carlos Martin Beristain, La miopía es una anomalía o defecto del ojo que produce una visión borrosa o poco clara de los objetos y esta verdad sobre el conflicto en las universidades publicas del caribe es miope, porque lo que están haciendo con la verdad en las universidades es cultivar trigo en macetas; simplemente no es posible, porque no es posible que en ese informe y en las entrevistas hayan participado personas con sesgo ideológico, con miopía intelectual, puede que tengan estudios de maestría, de doctorado y cuanto cartón académico puedan demostrar o comprar, pero eso solo prueba que tuvieron dinero para pagar la matricula y que asistieron a un lugar de estudio (en algunos casos ya no es necesario asistir), pero no es prueba de intelectualidad, de seriedad y menos de imparcialidad.

Alguien puede indignarse con esto que escribo o pueden utilizar la argumentación mas intelectual que puedan encontrar en *Wikipedia*, pero la verdad es que para eso ya muchos de los indignados han elegido su estomacal, miope e inmoral bando, así que toca entender que la cuestión es por la verdad, por el perdón y para la construcción de memoria, pero sobre todo de moral, la moral que tanto le hace falta a la sociedad y a la política colombiana; esto es en contra de las formas típicas de la farándula humanitaria que invadieron a la Comisión de la Verdad, de muchachos con tufo postmoderno con ansias de perfumar sus currículos, que emocionados se sacian de finos vinos y pinchitos, para hacer parte de un documento academicista sobre la verdad que seguramente quedara para la historia, pero fallará en dar reposo a las victimas dolientes y revelar la verdad de tanto crimen.